



## Acogerá la provincia la gala nacional por el 19 de Noviembre

Granma ganó la sede de las actividades centrales en el país por el 19 de Noviembre, Día de la Cultura Física y el Deporte, según informó, este viernes, la Dirección nacional del Inder.

El Teatro Bayamo acogerá -ese mismo día- la Gala nacional, a partir de las 7:00 p.m., que formará parte del amplio programa de actividades, que llegarán a los 13 municipios y durante todo el mes.

Entre los méritos que reunió el movimiento deportivo granmense para merecer el reconocimiento,

se incluye el creciente número de practicantes sistemáticos vinculados a la actividad física, la destacada labor intersectorial y el sobresaliente funcionamiento de los consejos voluntarios deportivos.

También destacó la visibilidad de las ofertas en los programas del Deporte para todos en el entorno virtual, antes y durante la pandemia de la Covid-19.

**LEONARDO LEYVA PANEQUE**  
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

## Comenzará curso escolar el Deporte

El sistema de Enseñanza Deportiva en Granma está listo para comenzar el curso escolar 2020-2021, a partir de este 2 de noviembre; así lo confirmó a La Demajagua René León Fonseca, subdirector de docencia en la Dirección provincial de Deportes.

"Nos hemos preparado, al igual que el sistema educativo nacional, para el cumplimiento de las medidas orientadas y los protocolos establecidos ante el azote de la Covid-19", precisó.

León Fonseca aseguró que todo está previsto para el necesario distanciamiento físico, tanto en las aulas como en los dormitorios, antes de agregar que este viernes la Eide Pedro Batista Fonseca, junto a sus cuatro unidades docentes, y la Epef Simón Bolívar abrieron sus puertas para la entrada de los estudiantes.

De igual manera, recordó que se tomarán las providencias en los entrenamientos, atendiendo a las características y complejidad



des de cada deporte, sobre todo, en los de combate y en los que requieren mayor contacto cuerpo a cuerpo.

Al respecto, consideró que algunas alternativas ayudarán a evitar cualquier contingencia, como la limpieza constante de implementos deportivos y la conformación de nuevos horarios.

En cuanto al proceso docente-educativo, reconoció que en las

asignaturas básicas -regidas por el Sistema nacional-, "ya se realizaron los ajustes curriculares y contamos con la bibliografía necesaria".

Asimismo, adelantó algunos beneficios que disfrutarán los educandos: "Se colocó la fibra óptica en los laboratorios de Computación para la conexión a Internet, y en la Epef se trabajó en la instalación de las antenas de televisión para visualizar todas las teleclases, que conforman la parrilla del Ministerio de Educación".

Durante el próximo período lectivo, la Eide acogerá a mil 150 alumno-atletas en más de 30 disciplinas y la Epef a 375 estudiantes; mientras, este fin de semana, regresaban los atletas granmenses a los centros nacionales de alto rendimiento.

**LEONARDO LEYVA PANEQUE**  
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA



60 SNB

## ¡Tremendos visitantes!



Por **LEONARDO LEYVA PANEQUE**  
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

Cuando casi expira la primera mitad del calendario regular (75 partidos) de la presente temporada beisbolera, Granma se consolida como el equipo que mejor juega fuera de casa, luego de las dos victorias que consiguieron en Cienfuegos.

Como quien no quiere las cosas, los Alazanes se han convertido en tremendos visitantes: exhiben 10 triunfos en 14 presentaciones y average de 714, el primero entre los 16 elencos participantes.

Sin piedad se han mostrado cuando salen de sus predios, el estadio bayamés Mártires de Barbados, con la excepción del campeón Matanzas, conjunto frente al que cayeron en par de ocasiones, durante la estancia por la Atenas de Cuba; además de la división de honores ante Ciego de Ávila, en terreno neutral.

La faena se completa con otros tres éxitos sobre Maya-beque y las barridas de fin semana propinadas a Santiago de Cuba y Villa Clara, antes de imponerse en dos de los tres choques a la nave cienfueguera.

Asimismo, no resulta casual que otras selecciones, también situadas en lugares de privilegio, presenten balance positivo en ese aspecto, aunque inferior al de la tropa de Carlos Martí.

De hecho, Camagüey (.684: 19-13), los Cocodrilos matanceros (.615:13-8) y Las Tunas (.667: 12-8) son los que más se aproximan a los granmenses; igualmente, otros cuatro equipos lo hacen por encima de .500.

Pero cuando juegan de locales -12 sonrisas y nueve descabros y promedio de 571-, Martí y sus alumnos, junto a los Toros camagüeyanos (8-6), ostentan el accionar más discreto entre los ocho elencos que marchan al frente de la clasificación.

Los líderes yumurinos lo hacen mejor que nadie en su terreno, el parque Victoria de Girón; allí se tornan aún más difíciles de vencer, con 16 sonrisas y seis descabros, para un promedio de .727.

Industriales (.688: 16-11) y Pinar del Río (.684: 18-13) también exhiben desempeños loables en ese sentido, aunque los Vegueros desconocen cuándo retornarán al Capitán San Luis, debido al complicado panorama que vive la provincia con la Covid-19.

### ASCENSO AL TERCER LUGAR

El avance al tercer lugar de la tabla de posiciones, con 22 triunfos y 13 reveses, fue la nota más sobresaliente que alcanzó la selección granmense, al término de su paso por la región central del país.

Los dos éxitos per cápita ante Villa Clara y Cienfuegos alejaron a los Alazanes a cinco rayas completas del noveno escaño, una cómoda ventaja que aumenta las esperanzas de regresar a los play off.

Los Alazanes regresan a sus predios para recibir a los Huracanes de Mayabeque y a los Cocodrilos, antes de las actividades por el Juego de las estrellas, el próximo fin de semana, en Santiago de Cuba.

## Un récord de mala puntería

Por **OSVIEL CASTRO MEDEL**

Hoy nace esta sección, dedicada a los récords, los hechos curiosos, las historias humanas, los aspectos que enriquecen

nuestro pasatiempo nacional y que a veces pasamos por alto.

Nace para que los lectores, actores principales en cada proceso de la comunicación, sugieran y ayuden a seguir enraizando la pelota, esa que aunque sea redonda tiene sorpresas cuadradas o rectangulares.

Y comenzamos con un hecho acontecido en esta Serie Nacional, el martes 13 de octubre de 2020. Ese día siete lanzadores de Granma, en el primer juego contra Camagüey, igualaron una marca negativa, la de 18 bases por bolas en un partido de béisbol.

Llegaron a la misma cifra de Pinar del Río, equipo que el 12 de marzo de 2004, implantó ese récord gris cuando enfrentó a Matanzas.

En el mencionado duelo contra los agramontinos, Lázaro Blanco regaló cinco y Luis González cuatro;

y entre Yunier Castillo, Leodani Sánchez, Manuel Ernesto Frómata y Sergio Ramírez concedieron ocho pasaportes gratis (dos cada uno). Darien Creach, el séptimo en subirse a la llamada colina de los martirios, otorgó el último.

Ese desafío terminó favorable a los Toros 14-2, en ocho entradas; de modo que si el juego hubiese durado nueve capítulos, probablemente los monticulistas de casa hubieran superado a los de Pinar, porque ese martes no andaban con puntería en sus comandos.

Los de Camagüey tampoco se presentaron "finos", pues regalaron seis bases por bolas, para un total de ¡24! en el choque. Pero no nos asombremos: la marca para dos conjuntos, como señaló el periodista Ibrahín Sánchez Carrillo, apoyado por estadísticas de Arnelio Álvarez, es de 26 y se impuso el 20 de septiembre de 2015, cuando Artemisa y Villa Clara "igualaron" a 13 pasaportes gratis por bando.

Lo curioso es que hasta el 13 de octubre el cuerpo de serpentineros de Granma era el de mejor control de la campaña, con apenas 55 boletos en 22 encuentros.

